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Здесь будет город или сад? КУДА ПОЙТИ
В ВЫХОДНЫЕ

Уже после экскурсии по питомнику
Александр Давлятов показал нам перепис-
ку с огромным количеством федеральных
и региональных органов власти. Стран-
ная картина сформировалась после про-
чтения. Сложилось впечатление, что ме-
неджеры девелоперской компании вре-
мя от времени устраивают мозговые
штурмы, придумывая, как забрать под
себя питомник.

Сначала, как мы уже писали, в 2007 —
2008 годах были найдены подходы к гу-
бернатору Петербурга, к КГА и к КУГИ.
На всех совещаниях питомник преподно-
сился как бывший. И «Агротехнологиям»
отказали в аренде, хотя земли все время
согласно договору использовались по на-
значению, а арендная плата выплачива-
лась в полном объеме и в срок. И сейчас
выплачивается.

Потом появилась идея передать земли
питомника Пушкинскому садово-парко-
вому хозяйству. Потом это предприятие
поменяло форму собственности с государ-
ственной на частную, и идея не состоя-
лась.

Потом КГА вдруг предложил постро-
ить вместо питомника спортивно-развле-
кательный комплекс для нового жилого
микрорайона. Но дальше чертежей не
пошло, как, собственно, и с самим микро-
районом.

Потом вдруг власти, наверняка с пода-
чи девелопера, решили, что территорию

Последний научно-производственный питомник плодово-ягодных культур в
нашем регионе могут пустить под ковши бульдозеров. Он расположен на
небольшом участке земли — 34 гектара — в Пушкине. Но сейчас земли вокруг
— а это бывшие кормовые поля совхоза «Детскосельский» — выкупила девело-
перская компания и хочет строить там жилье. Даже название микрорайону приду-
мали — «Большой Пушкин». Правда, каким он будет, девелопер сам не знает. На официаль-
ном сайте предлагается три варианта — малоэтажные элитные районы, многоэтажки эко-
номкласса или гибрид — таунхаусы пополам с высотками. Питомник рубит будущий микрорай-
он как раз посередине. Девелопер уже давно хочет прибрать к своим рукам этот участок и уже
отвел эту землю под спортивно-развлекательный центр, нарисовав соответствующие чертежи. Хотя тер-
ритория пока под питомником. Но власти уже отказали  ему в продлении аренды и предлагают освободить землю.
Вы спросите, о чем мы тут вообще говорим?
Мы о доктрине продовольственной безопасности России.

Для примера: за 13 лет работы научно-производственный центр
вырастил 260 тысяч плодовых деревьев и около 400 тысяч ягодных
кустарников. При средней урожайности это 520 тысяч тонн плодов
и полторы тысячи тонн ягод, которые вырастили из саженцев пи-
томника садоводы региона за 10 лет. Но по порядку.

Наверное, каждый из владельцев двух с половиной миллионов
садоводческих хозяйств хоть раз в жизни да приезжал за саженца-
ми в Пушкин. Либо в советские времена, когда эта база была пи-
томником Ленинградской плодоовощной опытной станции
(ЛПООС) НИИ механизации и электрификации сельского хозяйства
Северо-Запада при Минсельхозе РСФСР, либо уже в новом веке, ког-
да неиспользуемый участок ЛПООС взял в аренду Научно-производ-
ственный центр «Агротехнологии». При этом и ЛПООС и НИИ МЭСХ
Россельхозакадемии никуда не делись и продолжают свою работу. А
питомник в Пушкине — одна из их стратегических площадок, храни-
лище адаптированных к климату региона культур.

Но это сейчас частники-индивидуалы — основной потребитель.
Когда-то на Северо-Западе России росли сады... Странно, да? Мы
уже привыкли, что когда слышим про сады, то сразу видим просто-

И НА КАМНЕ МОГУТ ЯБЛОНИ РАСТИ

Корреспонденты «ВП» побывали в уни-
кальном питомнике НПЦ «Агротехнологии»,
и его директор Александр ДАВЛЯТОВ пока-
зал, на что способны его агротехнологии.

Александр Джумаевич очень сожалел, что
мы приехали поздней осенью:

— Вы бы в сентябре приехали — яблоки,
груши, слива, вишня, черешня, — начал пе-
речислять наш провожатый, и остановить
его презентацию растительного разнообра-
зия было непросто.

380 видов растений, адаптированных к
климату разных областей Северо-Запада. Толь-
ко видов! Всего же в питомнике 175 тысяч ра-
стений. И мы попали, может, не в сезон, но на
самый важный этап работы питомника, когда
формируется основа для создания саженцев.
Мы не сильны в аграрной терминологии, но
именно — создания. Как мы поняли из объяс-
нений Александра Давлятова, этот питомник
уникальный, потому что отдельно выращива-
ет подвой и привой для саженцев.

Подвой — это корни. Привой — черенки.
Зимой их соединяют — прививают. И только
после этого получаются хорошие плодонося-
щие саженцы. А чтобы подвой и привой срос-
лись, надо в теплицах туман напустить, от сол-
нца прикрыть. Тут особые агротехнологии.

— Зачем так сложно? — поинтересова-
лись мы.

— Северо-Запад — непростой регион.
Здесь песок, там камни, там болота, там гли-
на. Где-то грунтовые воды под поверхнос-
тью, где-то уходят глубоко. И для каждого
грунта, для каждого гидрологического и тем-
пературного режима свои подвои.

— То есть вы подбираете саженцы по
местности? Михаил ТЕЛЕХОВ, фото автора

ПОЧЕМУ�ТО КОМИТЕТ НЕ ДАЕТ ПОКА ОТВЕТ

питомника город может использовать для
собственного озеленения. Хотя у управле-
ния садово-паркового хозяйства Петербур-
га много своих питомников. И их реально
достаточно для городских нужд. Но КУГИ
тем не менее предложил купить у НПЦ
все посадки. Провели инвентаризацию,
подсчитали — 77 миллионов рублей. По-
купать передумали.

В общем, пока никакого решения не
образовалось. А КУГИ обратился в суд с
заявлением о выселении НПЦ «Агротех-
нологии» с этой территории.

И тут сразу возникает вопрос: а в КУГИ
ничего не попутали? Питомник ведь до
сих пор находится на землях ЛПООС, ко-
торая подчиняется Российской академии
сельскохозяйственных наук. Это феде-
ральные земли. Почему они вдруг стали
городскими? Если уж выселять, так Роси-
муществу. Последнему был задан вопрос
о реальном собственнике этой земли. Но
ведомство пока не ответило.

Пока же Александр Давлятов решил
пойти ва-банк, чтобы не влезать в тяж-
бы. Он предложил КУГИ забрать две тре-
ти участка под любые необходимые Пе-
тербургу (или девелоперу) нужды, не
важно, будет там спорткомплекс, жилье
или садово-парковое хозяйство. А одну
треть оставить «Агротехнологиям», что-
бы продолжать сохранять плодово-ягод-
ный генофонд Северо-Запада. Опять же
ждет ответа.

СПРАВКА НАУЧНО�ПРОИЗВОДСТВЕННОГО СОВЕТА

ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА

Питомник расположен на землях аграрной науки, правовой статус которых установлен Земель�
ным кодексом РФ. Они должны рассматриваться как земли особо охраняемых территорий. И на
собственников возлагается обязанность их сохранения. Администрация Петербурга, планируя
изъять этот участок под застройку или промышленное использование, ни в одном документе, ни
в одном письме не упоминает этот факт. Также этот факт не указан в Генплане Санкт�Петербурга
до 2025 года, где эти земли незаконно отнесены к землям поселений.

ОТ СЕМЕЧКА ДО САЖЕНЦА — НЕ МЕНЬШЕ 10 ЛЕТ

ры Кубани. И сложно представить, что у нас, в нашем климате,
насчитывалось 39 тысяч гектаров промышленных садов! Это были
наши яблочные соки, пюре, пектин для мармелада, желе и джемов,
уксус, этиловый спирт, пищевой порошок из выжимок, концентрат
и многое другое. Помните трехлитровые банки яблочного сока с
мякотью, в котором ложка стояла? Слышали новость, что яблоки
подорожают на 40 процентов из-за торговой войны с Западом? Об
этом серьезно пишут все главные информагентства страны. А садо-
воды удивляются, поскольку у них уже который год урожай здесь, в
Ленинградской области, такой, что девать некуда. А все почему?
Потому что из 39 тысяч гектаров промышленных садов на Северо-
Западе осталось всего 400 гектаров. Причем эти — новые. И созда-
ны из посадочного материала научно-производственного центра «Аг-
ротехнологии». Почему так мало? Потому что процесс не быстрый и
не окупается так, как девелоперские жилищные проекты. Пять лет
проходит, чтобы из семечка получить саженец. Еще пять лет требу-
ется, чтобы появились первые плоды. Новый сад разбили в Старой
Руссе, НПЦ сейчас создает проект сада под Выборгом. И на камнях
растут яблони? Растут.
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— И исходя из задач. Кому-то нужны крас-
ные и сладкие яблоки. Кому-то — зеленые и
с кислинкой. Кому-то сразу съесть, кому-то
сохранить до весны. Вот сорта: Ароматное,
Память Лаврика, Ладога, Услада, — опять
начал перечислять Александр Джумаевич, —
Антоновка, Мелба, Избранница, Коричное
новое, Осеннее полосатое, Папировка, Дочь
Папировки, Тамбовское, Зоренька, Теллиса-
аре, Бессемянка мичуринская, Дружное,
Мантет, Балтика… и еще десятки сортов.

Вот Ренет Черненко. В нем витаминов
больше, чем в любых других сортах яблок.
Удивительный сорт. А из этого получается
вкусный сок, — Александр Джумаевич пока-
зывает нам «выставочные» экземпляры, уже
тронутые морозом, — нас сейчас хотят пе-
реселить, но мало кто понимает, что создать
такой питомник на новом месте очень слож-
но. У нас 8300 маточных растений, которые
пересадить невозможно, а чтобы вырастить
их, нужно минимум 10 лет. И только после
этого мы сможем выращивать подвои и при-
вои — а это еще пять лет. Это цикл. От се-
мечка до саженца. На один год остановить
конвейер, и один год саженцев не будет. А
землю подготовить? Здесь метр привозного
грунта, сотни «КамАЗов» с торфом и наво-
зом. Собственные уникальные удобрения.

Дальше мы просто ходили и задавали воп-
росы. В основном один: «А это что?» И на все
наш провожатый отвечал без запинки:

— Это рябина черноплодная на штамбе.
Мы привили ее к лесной. И она растет не кус-
том, а куполом. Очень красиво получается.
...Айва японская. Очень много витамина С — в
20 раз больше, чем в лимоне. Есть невозмож-
но — кислая, но добавлять к яблокам в варе-

нье и повидло можно. Полезно очень. ...Жас-
мины. ...Туя. Вот можжевельник. Слива (опять
пошли сорта) — Волжская красавица, Ренк-
лод колхозный, Ренклод куйбышевский, Ви-
тебская поздняя, Венгерка пулковская, Тульс-
кая черная, Память Тимирязева, Саратовская
поздняя, Венгерка мичуринская. У нас каждой
культуры по нескольку сортов. ...Черешня.
Что? Конечно, созревает. И есть можно.

Дальше пошли кусты — смородина крас-
ная, черная золотистая, крыжовник, малина
красная и желтая, боярышник плодовый, ши-
повник...

Прошлись и между неплодовых деревьев
— рощи ясеней, вязов, дубов, каштанов, кра-
сивейших ив, можжевельников...

— Мы и декоративные сады можем делать.
У нас очень тесные связи с епархией. Мы уча-
ствовали в озеленении территорий церквей,
соборов, восстанавливаем монастырские
сады. Помогаем создавать сады центрам реа-
билитации инвалидов, детским учреждени-
ям. Конечно, на благотворительной основе. У
нас была даже идея, чтобы спасти питомник,
на половине территории храм построить. Но
тут меценаты нужны. Епархии строитель-
ство храма не потянуть. И вот теперь нас вы-
давливают отсюда. Чего только не придумы-
вают.

Сообщение о проведении внеочередного Общего собрания
акционеров ОАО «АВТОПАРК №7 СПЕЦТРАНС»

Открытое акционерное общество «АВТОПАРК №7 СПЕЦТРАНС»
(Адрес: Санкт�Петербург, пр. Энергетиков, д. 57) сообщает о проведе�
нии внеочередного Общего собрания акционеров, которое состоится
5 декабря 2014 года в форме собрания (совместного присутствия).

Начало проведения собрания: 14.00.
Место проведения: г. Санкт�Петербург, проспект Энергетиков, дом

57, 4�й этаж, актовый зал.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие во вне�

очередном общем собрании, — 13 часов 30 минут.
Список акционеров, имеющих право на участие во внеочередном

Общем собрании, составлен на основании данных реестра акционе�
ров по состоянию на 25 ноября 2014 года.

На рассмотрение внеочередного Общего собрания акционеров
общества вынесены следующие вопросы повестки дня, утвержденные
Советом директоров Общества.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря внеочередного Общего со�

брания акционеров Общества.
2. Определение порядка ведения внеочередного Общего собрания

акционеров Общества.
3. Об одобрении заключения субподрядных договоров, заключае�

мых во исполнение обязательств по контрактам, подписанным по ре�
зультатам любых видов закупочных процедур, на общую сумму — не
более начальной максимальной цены выигранного контракта.

С информацией (материалами) лица, имеющие право на участие во
внеочередном Общем собрании акционеров Общества, могут ознако�
миться по адресу: г. Санкт�Петербург, проспект Энергетиков, дом 57,
каб. 301, с 8 до 12 часов, с 14.11.2014 г. по 05.12.2014 г. включительно.

Напоминаем, что всем акционерам необходимо иметь при себе
паспорт, а представители акционеров должны подтвердить свои пол�
номочия доверенностью, оформленной в соответствии с действующим
гражданским законодательством.

Совет директоров ОАО «АВТОПАРК №7 СПЕЦТРАНС».

Александр Давлятов
назвал цифру 175 тысяч —
столько в питомнике растений. Впечатляет!

Неужели со всем этим
любовно устроенным
«заповедником»
придется
проститься
навсегда?

Подготовила Варвара ХОЛОДНАЯ

В субботу, 15 ноября

На оперетту

В Театре «Плоды Просвещения» покажут музыкаль�
ный спектакль «Цыганский барон» по мотивам оперет�
ты Иоганна Штрауса и новеллы Мора Йокаи.

Режиссер�постановщик и автор либретто — з. а. России
Александр Мурашко. Балетмейстер — з. а. России О. Лозо�
вая. Начало — в 19.00.

На концерт

В концертном зале «Яани кирик» в рамках цикла
«GAUDEAMUS» дебютируют молодые таланты.

В концерте «ЦИКЛЫ & ОПУСЫ» певцы исполнят извест�
ные романсы русских и советских композиторов, а также
редко звучащие в нашем городе циклы романсов XIX —
XX вв. Начало — в 14.00.

На мюзикл

На Малой сцене Мюзик�холла — яр�
кая премьера: спектакль «Мэрилин
Монро» о жизни главной звезды Гол�
ливуда.

Сюжет посвящен периоду жизни ар�
тистки с 1947 по 1960 год, начиная с
момента ее первого секундного появле�
ния на экране до последнего публичного
выступления на праздновании дня рож�
дения президента Кеннеди.

Автор пьесы, режиссер, ис�
полнительница заглавной роли
— Лариса Габитова (на фото).
Балетмейстер — Николай Пес�
терев. Начало — в 19.30.

На итальянское шоу

В Ледовом дворце выступят любимцы публики — на�
стоящие гранды итальянской музыки разных лет.

Шоу «Felicitа», что
значит «Счастье»,
объединит наших
давних знакомых —
Аль Бано и Ромину
Пауэр, Пупо, группу
«Матиа Базар», Рик�
кардо Фольи, Ум�
берто Тоцци, осо�
бый гость — коман�
дор ордена «За зас�
луги перед Итальян�
ской Республикой»,
личный и самый
близкий друг леген�

дарного Адриано Челентано — Джанни Моранди… Все они в
свое время становились победителями всемирно известного
фестиваля песни в Сан�Ремо. После распада СССР многие
из них не приезжали к нам более 30 лет, а некоторые и вовсе
не выступали вместе более 20 лет. И вот они снова с нами.
Причем в финале шоу мы сможем вживую пообщаться со
своими любимцами и вместе спеть. Начало — в 19.00.

В воскресенье, 16 ноября

На концерт классической музыки

В Большом зале Филармонии им. Д. Д. Шостаковича
в рамках 1�го концерта 10�го абонемента «Концерты во
фраках и в джинсах» выступит Академический симфо�
нический оркестр филармонии.

Дирижер — Максим Алексеев. Солист — Николай Мажара
— фортепиано. Ведущий концерта — Александр Малич. В
программе: Шостакович. Концерт №2 для фортепиано с орке�
стром; Шнитке. «Гоголь�сюита» (из музыки к спектаклю Театра
на Таганке «Ревизская сказка»), фрагменты; Щедрин. «Озор�
ные частушки», концерт №1 для оркестра; Прокофьев. Рус�
ская увертюра для симфонического оркестра.

Аль Бано
и Ромина Пауэр.


